

Offener Brief an die betroffenen Heimkinder im Film und darüber hinaus



**Gemeinsam.
Orte der Hoffnung.
Gestalten.**

Reaktionen zum Film: **„DIE KINDER AUS KORNTAL“** der Ev. Brüdergemeinde und ihrer Diakonie

Am 24. September 2024 ist der Film „Die Kinder aus Korntal“ in Deutschland in die Kinos gekommen. Als Ev. Brüdergemeinde Korntal mit ihrer Diakonie in Korntal und Wilhelmsdorf sind wir in diesen Film involviert und nehmen deshalb dazu Stellung.

Diakonie der Ev. Brüdergemeinde Korntal gGmbH
Zuffenhauser Straße 24, 70825 Korntal-Münchingen
0711 839877-0 / info@diakonie-bgk.de
www.diakonie-korntal.de



DIAKONIE
der Evangelischen
Brüdergemeinde Korntal



**EVANGELISCHE
BRÜDERGEMEINDE
KORNTAL**

Sehr geehrte ehemalige Heimkinder aus Korntal und Wilhelmsdorf,

Nun ist der Film „Die Kinder aus Korntal“ in der Öffentlichkeit. Wir können sicherlich nur erahnen, was es die Protagonisten unter Ihnen an Kraft und Mut gekostet hat, in dem Kinofilm von Julia Charakter aufzutreten und mitzuwirken. Sie haben das gesagt, was sie in Bezug auf erlittenen Missbrauch bewegt, als sie in den Kinderheimen in Korntal wohnten und lebten. Dass dies geschehen konnte, schmerzt uns immer wieder neu. Jegliches Unrecht, jeder einzelne Missbrauch ist einer zu viel. Das ist uns bewusst. Und gemeinsam kämpfen wir dafür, dass solches Unrecht nie wieder geschehen darf.

Wir nehmen wahr, dass Betroffene, die im Film nicht vorkommen, manches anders darstellen würden und sich mit manchem, was gezeigt und gesagt wird, nicht identifizieren. Sind doch die persönlichen Erfahrungen und Wahrnehmungen sehr unterschiedlich.

Wir wünschen uns sehr, dass der Film das bisherige langsam gewachsene Vertrauen nicht wieder zunichte macht. Wir jedenfalls, Verantwortliche, Mitglieder und Mitarbeitende der Ev. Brüdergemeinde und ihrer Diakonie, möchten weiterhin für alle Betroffenen ein offenes Ohr haben.

Wir wollen mit Ihnen in Kontakt bleiben. Am 23. November 2024 laden wir zum wiederholten Mal alle von Missbrauch Betroffenen zu einem Begegnungstreffen ein. Dabei wollen wir mit Ihnen darüber sprechen, wie wir ein jährliches Treffen für alle ehemaligen Heimkinder öffnen und gestalten können. Und: Wir wollen Sie teilhaben lassen an der weiteren Entwicklung der Diakonie in Korntal und Wilhelmsdorf.

Ja, wir haben dazugelernt. Es gibt viel Hoffnungsvolles zu berichten, denn gemeinsam gestalten wir Orte der Hoffnung für die Kinder in Korntal und Wilhelmsdorf und darüber hinaus.

Wir würden uns freuen, wenn der Kontakt zu Ihnen erhalten bleibt und wir uns beim nächsten Treffen wieder begegnen. ■

Korntal und Wilhelmsdorf,
25. September 2024

Pfr. Johannes Luthle
Geistlicher Vorsteher
Ev. Brüdergemeinde
Korntal

Dieter Weißer
Weltlicher Vorsteher
Ev. Brüdergemeinde
Korntal

Andreas Wieland
Geschäftsführer der
Diakonie der Ev. Brüder-
gemeinde in Korntal
und Wilhelmsdorf

Gerhard Haag
stv. Geschäftsführer der
Diakonie der Ev. Brüder-
gemeinde Korntal und
Regionalleiter Standort
Wilhelmsdorf